

EL PERSONAJE

Rubalcaba, 'killer' de los billetes de 500

Parece que al líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, se le ha ocurrido una idea genial: cargarse los billetes de 500 euros. Ayer lo propuso en Ferraz a un grupo de jóvenes blogueros a los que invitó. Habrá que ver si era verdad lo que dijo de que nunca vio uno. Algunos dicen que son moriados... Igual es un caso para Iker Jiménez.



FUEGO AMIGO

La bicicleta del panadero

Juan Carlos Mestre le dieron el pasado fin de semana el Premio Nacional de la Crítica por los versos caudalosos y magistrales de *La bicicleta del panadero*. Con el anterior, *La casa roja*, obtuvo el Nacional de Poesía, hace un lustro. Ambos galardones distinguen al mejor libro del año. Mestre es el depositario del impetu creativo de una villa que durante años no tuvo equipo de fútbol pero siempre lució una selecta cuadrilla de poetas, artistas y músicos.

El hijo del panadero de Villafraanca del Bierzo, que ansó en la bicicleta de su padre la metáfora de una utopía, recibió de chavval un encargo del porvenir que lo combió de por vida en el santuario de las palabras. La encomienda se la dejó, en un hantillo de estraza con bramante, el poeta súcida Gilberto Núñez Ursinos, una clara mañana de mayo de 1972. Aquel legado de media docena de libros rasgó como un relampago su desconcierto adolescente ante el estupor de la muerte. Luego, el tiempo fue agitando las hojas del tupido censo de artistas de su pueblo: Beberide, Carnicer y Perera. Sólo pasea ya sus calles el músico Cristóbal Hallfiter.

Antes de publicar los primeros versos, estudió Periodismo en Barcelona y militó en la agencia por dar carpetazo a la dictadura. El amor y el compromiso lo llevaron a un Chile asolado por Pinochet, donde dio suelta a su mano prodigiosa para el arte, a la vocación musical y a su fascinante oficio de jugar. Siendo un artista de mucha actividad, dosifica sus poemarios, que desfilan de lustro en lustro, a veces en versiones complementarias de verso y pictóricas. *La casa roja* es un libro grande que emienda las trampas de la mansedumbre. Sus versos trascienden al legado de una oralidad ancestral. De esa tradición brotan la conciencia civil y la ambición poética que convierten *La bicicleta del panadero* en un mensaje fecundo de rebeldía y en una obra de arte singular.

ERNESTO ESCAPA



FIRMA INVITADA | CHARO ZARZALEJOS

Reaparición lenta y conveniente

Un cámara de TVE y un fotógrafo de la Agencia EFE serán los únicos testigos de la *reaparición* del Rey. Mañana, el jefe del Estado entregará, junto con la Reina, el Premio Cervantes 2012 al escritor José Manuel Caballero Bonald. Le recibirá de pie pero no le veremos andar. El martes tiene previsto recibir al primer ministro de Eslovaquia.

No han pasado dos meses de su última cirugía y según se indica en Zarzuela, la recuperación «marcha muy bien» y en esta ocasión, Don Juan Carlos, ya

EL KIOSKO | MAMEN GURRUCHAGA

Desahucios y demagogia

El drama casi cotidiano de los desahucios es un realidad incuestionable como lo es la demagogia oportunista que muchos grupos políticos y sociales utilizan para desgastar al Gobierno y que, sin embargo, no da solución a quienes sufren esta dura situación. Así, por ejemplo, la dación en pago que ahora tanto defiende el PSOE fue rechazada insistentemente por este mismo partido cuando gobernaba. Y además, algo de razón tenía porque generalizar este sistema no siempre puede resultar justo. Sobre todo en aquellos casos en que la persona que va a ser echada de su casa ha pagado la mayor parte de su préstamo hipotecario. En cambio, resultaría adecuado si el cliente se halla en los primeros años del préstamo, pues estaría entregando una propiedad que el propio banco valoró en una cantidad determinada.

Así pues, dar una solución ecuánime y al gusto de todos al problema de los desahucios no es fácil. Es más, propio banco valoró en una cantidad determinada. Así pues, dar una solución ecuánime y al gusto de todos al problema de los desahucios no es fácil. Es más, propio banco valoró en una cantidad determinada.



TRIBUNA LOCAL ISAAC RILLOVA PÉREZ (*)

El Día de los Castillos y Pancorbo

La Asociación Española de Amigos de los Castillos, fundada el 22 de abril de 1949 y declarada de interés público desde 1966, cada 22 de abril celebra el Día Nacional de los Castillos. Para recordar esta efeméride vamos a trazar una pequeña reseña histórica sobre la rendición de los fuertes de Pancorbo, cuyo bicentenario se cumplirá el primero de julio próximo, ocurrida pocos días después del combate de Vitoria.

La Batalla de Vitoria fue librada el 21 de junio de 1813 entre las tropas francesas que escoltaban a José Bonaparte en su retirada a Francia y un conglomerado de tropas españolas, británicas y portuguesas al mando de Arthur Wellesley, duque de Wellington. La victoria aliada sancionó la retirada definitiva de las tropas francesas de España (con excepción de Cataluña) y forzó a Napoleón a devolver la corona a Fernando VII, finalizando así la Guerra de la Independencia.

Pero, curiosamente, a finales de dicho mes de junio, al otro lado del Ebro todavía quedaba acantonada la guarnición francesa del puesto de Pancorbo, constituida por algunas compañías del 31 de Ligeros al mando del jefe de batallón teniente coronel Auguste Durand. Para su defensa existían dos reducidos: el fuerte de Santa Engracia y el fuerte de Santa Marta.



resulta imposible, pues lo que gusta a unos puede disgustar a otros. El jueves, la Comisión de Economía aprobó la Ley que incluye medidas contra los desahucios. Toda la oposición criticó el texto al considerar que no resuelve el problema. Y tienen razón, porque no hay forma de dar con una solución total.

Porque evidentemente, tampoco la Junta de Andalucía propuso una salida realista cuando aprobó recientemente un decreto que contempla la expropiación temporal de viviendas que se encuentran inmersas en un proceso de desahucio. Se trata de una brindis al sol y una proposición inviable. Tanto PSOE como IU saben que España firmó una serie de condiciones con la UE en el memorandum del rescate bancario, según el cual el país tiene obligatoriamente que consultar a Bruselas cualquier reforma normativa que afecte al sector financiero. Por eso, la Comisión Europea está examinando el impacto del decreto andaluz antidesahucios, igual que estudió las medidas expuestas por el Gobierno de Rajoy para paliar los desahucios. Por otro lado, si la banca se ve obligada a aceptar algunas de las exigencias de las entidades promotoras de la IILP, ese perjuicio lo equilibrará con un aumento de las comisiones o con la subida de los tipos de interés. Así ganarán unos y perderán otros

lida, pero sus reservas de víveres eran limitadas. Al retirarse el ejército francés a Vitoria, las posibilidades de ayuda en caso de un ataque al fuerte eran nulas. Por ello el 26 de junio, Enrique José O'Donnell, conde de La Bisbal, llegó a Burgos con la orden expresa de Wellington de tomar el fuerte y el desfiladero de Pancorbo. Al día siguiente La Bisbal bloqueó la plaza y pudo ocupar el pueblo sin dificultad. El 29 de junio los cazadores y granaderos de la División Andaluza, siguiendo las instrucciones del general del Cuerpo de Ingenieros, Manuel Zapirino, que había participado en 1897 en la construcción de dichas fortalezas, atacaron el fuerte de Santa Marta, defendido por unos pocos hombres, que fue tomado al asalto. Doce horas después se juraba la Constitución en el Ayuntamiento de Pancorbo.

Ya sólo quedaba ocupar el fuerte de Santa Engracia, para lo cual, el día 30, La Bisbal ordenó emplazar una batería con seis piezas para batirlo. A la vista de la situación, el teniente coronel Durand, presionado por sus hombres, desmoralizados por la situación en que se encontraban, inició las conversaciones para capitular la rendición, la cual tuvo lugar el 1 de julio de 1813, quedando prisioneros unos 650 soldados franceses, quienes fueron trasladados a Burgos camino de Valladolid, donde serían internados para un posterior canje. Se hallaron en dicho castillo 25 piezas de artillería de los calibres 16 y 4, muchas cureñas de repuesto y suficiente cantidad de municiones para una regular defensa.

(*) Isaac Rilova Pérez es doctor en Historia y presidente de la Asociación Española de Amigos de los Castillos de Burgos.

libre de dolores, está demostrando una enorme disciplina consigo mismo.

La reaparición del Rey será lenta, pero es más que conveniente que un cierto aire de normalidad se vaya instalando en la mas alta magistratura del Estado. A nadie se le escapa que esta normalidad tiene mucho de profesión, que por el hecho de que el Rey reaparezca todo vuelve a ser como si nada hubiera ocurrido y es precisamente por ello, porque han ocurrido muchas cosas, todas ellas desgastadas, salvo el

buen hacer del Príncipe Felipe, es bueno que Don Juan Carlos reaparezca.

Es seguro que surgirá el debate sobre la conveniencia o no de su abdicación. Hay quienes mantienen esta segunda posición con argumentos más que razonables y otros, por el contrario, porque puestas a hacer ruido creen que con cuanto más ruido, mejor.

El Rey es consciente de lo que unos y otros alegan pero a estas alturas ya tiene claro cual es su deber, que no es otro que continuar al frente de la Corona.

Hace unos días fue el líder de la oposición, Alfredo Pérez Rubalcaba, cuando preguntado sobre la abdicación, dijo algo muy acertado: hay que dejar que el Monarca tome sus decisiones porque siempre ha sabido tomarlas. Creo que es lo mejor que se puede hacer por el bien de todos. Que el Rey tome, con tranquilidad, sus decisiones. El y solo él maneja claves que los demás ignoramos y es en función de esas claves en las que ha decidido que ahora no toca y el Príncipe lo sabe y está de acuerdo.